

Retour sur le questionnaire 'Sécurité et convivialité aux abords de l'école Lyautey'



Chers parents,

Depuis février dernier les associations de parents de l'école Lyautey, APERE et APEPA, ainsi que sa directrice, Madame REICH, collaborent avec une équipe du département *Démocratie Participative* de la mairie, composée de Madame STENTZ, élue, et de Monsieur KIEFFER, chargé de mission, pour réfléchir ensemble au sujet des **mobilités douces sur le trajet domicile - école**.

Dans le cadre de cette réflexion, le questionnaire **'Sécurité et convivialité aux abords de l'école Lyautey'** vous a été distribué en mars dernier. Nous vous remercions pour vos nombreuses réponses : près du tiers des familles de l'école ont répondu ! Une chose est sûre :

Vous êtes très préoccupés par la sécurité aux abords de l'école Lyautey.

L'analyse de vos propositions fait apparaître trois axes d'amélioration possible :

1) Des Solutions Humaines :

- (A) <u>Un travail sur le comportement</u> : des enfants **et** des parents/adultes accompagnants (rappel et sensibilisation aux règles de sécurité, vigilance, courtoisie, verbalisation...),
- (B) <u>Du renfort humain</u>: notamment au niveau des passages piéton et aux entrées des écoles.

2) Des Solutions Techniques :

- (A) <u>La sécurisation des trottoirs et des rues</u> : incitation au ralentissement, meilleur marquage piéton, trottoirs plus larges, fermeture de rues, totems en forme d'enfants à l'approche des écoles...,
- (B) Une amélioration des parkings,
- **(C)** <u>Des encouragements aux mobilités douces</u> : plus de pistes cyclables visibles et sécurisées, création de parkings à vélo, création d'espace sécurisé de dépose, d'attente et de rencontre devant l'école,
- **(D)** <u>Des évolutions organisationnelles</u> : proposer un pré-accueil scolaire, un meilleur encadrement du bus scolaire...

3) Une meilleure Communication:

- (A) <u>Au niveau scolaire</u>: avec des actions à mener tout au long de l'année (via Klassly, cahier de liaison, affichage, réunion pour les parents, réalisation de film avec les enfants, intervention de la police municipale à l'école...),
- (B) Au niveau municipal: information internet, forum de discussion, semaine de la sécurité...,
- (C) <u>Au niveau familial</u>: rappel des règles et du respect de chacun, faire remonter les comportements dangereux.

La présentation détaillée de vos propositions a été faite à Mme Stentz et à M Kieffer début avril : le document de travail correspondant sera mis sous peu à votre disposition par l'école pour information.

À la suite de cette consultation la mairie a donné son accord pour réaliser une mesure expérimentale :

Un essai de fermeture des rues des Alliés et de l'École aux heures de dépose des enfants.

Ceci devrait déjà répondre à plusieurs inquiétudes que vous avez exprimées. Le détail de cette expérimentation qui aura lieu le dernier mois de l'année fera l'objet d'une prochaine communication.

Cette étape est la première d'un travail visant à repenser l'espace aux abords de l'école. Les autres pistes que vous avez proposées sont actuellement à l'étude.

L'idée est d'avancer vers une école aux abords sécurisés pour des temps de dépose et de retrouvailles conviviaux et apaisés avec nos enfants.

Bien cordialement,